

おおとり通信

ホームページは http://www.hachinohe.ed.jp/tonan_e/
ブログは <https://nblog.hachinohe.ed.jp/tonane/>



体験的に学ぶことにより培われる心の力

校長 大坂 隆

ようやく暑さも落ち着き、過ごしやすい季節となりました。また、秋は爽やかで何をすることもふさわしい季節ですから、「〇〇の秋」と言われることも多く、スポーツの秋、芸術の秋、読書の秋、食欲の秋など思い浮かべられることと思います。

そんな爽やかな秋空の下、校内には子どもたちの歌声や合奏が響き渡ってきます。10月14日に行われる学習発表会の練習が本格的に始まりました。

子どもたちは今、協力して音楽や劇をつくり上げることに取り組んでいます。学習発表会という1年に一度の学習は、普段の学習で獲得した知識や技能を活用した発展的な学習という位置づけはもとより、友だちと協力して目標（みんなで心を一つに）を成し遂げるという意味合いが強いと考えています。

さて、その学習発表会の練習の時間、子どもたちから「体験的に学ぶことにより培われる心の力」を強く感じるときがあります。その力とは、「自立心」「自己抑制力」「責任感」「共生」「寛容」などであり、体験という人の根本・根底で考え学ぶ（つくる・表現する）ということから得られる力だと思えます。

また、そのような体験から獲得する力は揺るぎない力ですから、難問に直面した時に応用がききます。ましてや、その力が学習発表会という生涯忘れない行事の中での学びですから、「自信」にもなります。「自信」は、「やればきっとできるという力」につながります。そのような学習発表会になればと考えています。

また、このような心の力は、日々の学習や生活における様々な活動の中でも目標を達成した時に培われる力であり、その経験が「自信」につながります。もちろん、努力が報われないこともあります。それではどうすればよいのでしょうか。

子どもが「あきらめないで努力する」ためには、何より「好き」にさせることであり、次のような流れをつくるのが大切だと考えます。

「好き→取り組む→できる→ほめる→さらに取り組む（続ける）→もっとできる→もっとほめる→ますます好きになる。」

私たち大人は、子どもをこのよい流れに導き、循環させてあげることが、大切な役割になるのではないのでしょうか。

10月の生活・保健目標

（生活目標）相手のことを考えて行動しよう
（保健目標）目を大切にしよう



保護者連絡アプリ「tetoru」の運用について

2学期から欠席の連絡や学校からのおたより配信を「tetoru」を利用して行っています。たくさんのご利用ありがとうございます。朝の欠席の連絡は、8時までに配信くださいますようお願いいたします。なお、電話でも受け付けております。

まだ登録していない方で、アプリ利用に同意いただけるご家庭には、改めて登録用紙をお渡しいたしますので、直接、あるいはお子様を通じて、学校までご連絡をお願いいたします。



行事写真販売について

大きな行事（運動会、学習発表会、修学旅行、宿泊学習）では、カメラの和弘様よりネット注文による写真販売のお知らせが届きます。閲覧期間が過ぎってしまった場合は、店舗で見ることができません。個人情報保護の観点から、来店前に事前連絡が必要ですので、必ず学校にお知らせください。

愛好会頑張ってます！

- ◎たかだてカップミニバス大会（7月30日）
男子 第2位
- ◎ミニバス第35回北村杯大会（9月3日）
女子 30-30 高館 55-38 赤保内

2日(月)銀行引落日 ALT来校
手づくり弁当の日

3日(火)後期清掃班組織会
クラブ活動

4日(水)4時間授業 12時50分下校

5日(木)ALT来校 お話タイム

10日(火)4~6年6時間授業

11日(水)全校朝会
三八教育事務所長訪問

12日(木)校内学習発表会

14日(土)学習発表会

16日(月)振替休業

17日(火)委員会活動

18日(水)いもほり

スクールカウンセラー来校

19日(木)ALT来校

20日(金)就学時健診

3時間学習

24日(火)クラブ活動

26日(木)ALT来校

27日(金)秋を楽しむ会準備

29日(日)学校公開日 秋を楽しむ会

函南フェス2023

30日(月)ALT来校



本日、今年度1回目の通信票を配付いたしました。子どもたちの頑張りを、ぜひご覧ください。通信票の目的は、「子どものよさや可能性を引き出すこと・やる気を喚起すること」です。ご家庭におかれましても、通信票を見ながらお子様のよさや頑張りを認め、たくさん褒めてくださるようお願いいたします。

☆よさを見つける声かけの例
「〇〇がよくなったね。」

☆励ます例
「忘れ物が6回だったね。次はもっと減らせるといいね。」

☆褒める・認める例
「〇〇を頑張ったね。次も楽しみだね。」

この他にもいろいろな伝え方があると思います。通信票を活用して、お子様の個性に合わせ、お子様の良さに気付かせたり、やる気を引き出したり、自分が価値のある存在であることに気付かせたりしていただければと思います。子どもたちから「お父さん・お母さんから褒められた。」の報告がたくさん聞かれることを楽しみにしています。



ようやく涼しくなってきました。季節の変わり目は体調を崩しやすいと、昔から言われています。体調がよくないときは、自宅で静養し、早目の受診をお願いいたします。